

POR TELÉFONO Y TELEGRAFO

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

MADRID

La explosión de Palma.—Son terribles verdaderamente los detalles que comunican de la catástrofe de Palma.

Continúan los trabajos de extracción de los cadáveres de las víctimas, y pasan ya de 52; 14 hombres y 38 mujeres.

En el hospital hay 12 hombres heridos graves y 34 mujeres.

La explosión se produjo en el momento en que estaban trabajando en la operación de extraer las balas de los cartuchos.

Se dice que los muertos no bajaron del número de 74.

En Palma está la población afligidísima. Es un duelo sincero. Las banderas nacionales están a media asta; y la mayoría de las tiendas están cerradas.

Ha sido procesado el contratista Pedros, que había organizado los trabajos; por creerse que hay responsabilidad por imprudencia.

El juzgado ha tomado declaración a varios de los heridos.

Uno de ellos, llamado Eleuterio Santa María ha declarado, que la explosión se produjo cerca de su sitio, porque un obrero dió un golpe en uno de los cartuchos y estalló por la percusión, produciendo la conflagración del resto de la carga. Las explosiones fueron varias y unas tras de otras con pequeños intervalos.

Se han recogido cadáveres, ó trozos más bien, muy lejos del lugar de la explosión; en el foso y junto á la muralla.

Entre los cadáveres se halló el de un soldado de artillería que estaba de vigilancia bastante alejado.

Horrípalas las relaciones de esta catástrofe tremenda.

Un naufragio.—Comunican de Barcelona que cerca del cabo Rosas ha naufragado el vapor francés Ville-de-Saint-Brieuc, sin que sucedieran desgracias, pues la tripulación y pasajeros salváronse en las lanchas.

La salud del Papa.—Los despachos de Roma dan mejores noticias de la salud de Su Santidad.

Ha podido dejar ya el lecho y celebrado una conferencia con monseñor Rampolla sobre diversos asuntos de despacho.

Los médicos atestiguan que ha desaparecido la rouquera que padecía Su Santidad, y creérese que podrá celebrarse el Consistorio en la época que se había fijado.

Otro atentado?—Dijese y circuló como muy cierta la noticia de que esta noche se había cometido un nuevo atentado contra el marqués de Cabrillana, á quien habían acuchillado en la calle del Barquillo produciéndole una lesión en la oreja.

Acabo de ir al Gobierno civil donde niegan la noticia.

Los concejales acusados.—El Juzgado activa las diligencias sumariales en la causa que se sigue contra los concejales denunciados por el marqués de Cabrillana.

Galvez Holguín, Concha Alcalde, Contreras, Pelaez Vera, Campos, Balboa y Mitjana han declarado en el Juzgado.

Espérase que se dictie auto de procesamiento contra ellos esta misma noche, decretando la prisión ó libertad provisional bajo fianza.

Galvez Holguín.—Después de la incapacidad para los cargos

concejiles acordados por la Comisión provincial, continúa el proceso formado por el tribunal militar.

Los oficiales de las oficinas militares que se han reunido, acordaron nombrar un consejo de honor para tratar de la conducta de su compañero de cuerpo, y si procede pedir su expulsión.

Galvez Holguín llegará mañana á Madrid, y dícese que se propone provocar la celebración de un meeting y defenderse de las acusaciones que le han hecho; haciendo á su vez cargos contra muchos concejales.

La suspensión.—Sábese que se secretará la suspensión del Ayuntamiento; pero no se sabe si se referirá la suspensión á todos los concejales ó nada más que á los que sean declarados procesados por el acto judicial.

En el Consejo que el jueves se celebrará en la Huerta, es donde se decidirá esto.

Mombramiento.—El marqués de Comillas ha sido nombrado hoy consejero del Monte de Piedad.

El Heraldo y Núñez de Arce.—Publica esta noche *El Heraldo* una conferencia con Núñez de Arce, el cual dice que celebraron una entrevista con Sagasta, Canalejas, Lasserre, Puigcerver, Vega Armijo y él; y todos se manifestaron conformes al apreciar la cuestión del Ayuntamiento, creyendo necesaria la suspensión de todos los concejales y del alcalde.

Crean también que no pueden disolverse las Cortes mientras haya guerra en Cuba. Y dice que si Sagasta fuera poder decretaría la suspensión del municipio.

Todas estas son fantasías de *El Heraldo* é inexactas sus apreciaciones.

La Epoca dice que nadie conoce los propósitos y opinión del Gobierno, que ante la algarada que ha estado á punto de provocar un conflicto de orden público, lo reserva.

Por otra parte Sagasta, que tuvo

ocasiones mucho más que sobraditas para hacer lo que ahora dice que haría, no puede hablar de tales asuntos, y mucho menos en las columnas de *El Heraldo*, pues cuando la cuestión de Pepe el Huevera fué el hoy director de *El Heraldo* quien hizo las acusaciones concretas, y fueron desatendidas por Sagasta.

LA GUERRA

Muerte de un cabecilla.

Despachos recitados de la Habana dicen que en el campo insurrecto ha producido impresión la muerte del cabecilla Fraga; pues era uno de los más importantes jefes del ejército enemigo.

Conferencia.—El general Suárez Valdés ha llegado á Santiago, llamado por el general Garrich.

Parece ser que han celebrado una larga e importante conferencia en la que acordaron entre otras cosas concertar operaciones combinadas uno de estos días.

Ataque y huida.—Dice un despacho de la Habana que Máximo Gómez con fuerzas á sus órdenes ha atacado el fuerte de Río Grande, siendo rechazado por el destacamento que lo guarnecía.

El mismo telegrama anuncia también que Máximo Gómez no puede pasar la línea hacia el interior de la isla como tantas veces lo ha pretendido.

Varias guerrillas han sostenido algunos encuentros con la columna que mandaba el jefe insurrecto, rechazándola y haciéndola huir hacia la Trocha.

Otro cabecilla herido.—La partida que mandaba el cabecilla Rajitas, ha sido batida y dispersada en Manicaragua, por cuyos alrededores merodeaba.

Atacó á un fuerte emplazado cerca del río Caunado, siendo rechazada por diecisiete soldados del regimiento.

to de América que estaban destacados en él.

En el combate resultó herido el cabecilla Rajitas.

Un encuentro.—Fuerzas del batallón cazadores de Reus han sostenido un encuentro con la partida que mandaba el cabecilla Hernández Martín.

El triunfo de nuestras tropas fué completo, atacaron con tanta bravura á los insurrectos que éstos en medio de gran pánico huyeron á la desbandada, dejando en el campo muchos muertos y heridos.

Más combates.—En la jurisdicción de Santa Clara han sido batidas estos días muchas partidas que han sido dispersadas por las tropas españolas.

En Remedios también han sido rechazadas otras partidas que no consiguieron el propósito exterminador que se proponían.

Los insurrectos.—Muchas partidas insurrectas se hallan refugiadas en la sierra de Siguaná.

Parce que pretenden luchar en combinación con Máximo Gómez.

Han intentado también varias veces romper el cerco en que las tropas españolas las tienen flanqueadas pero no lo han conseguido.

En las espesuras de la manigua se encuentran también refugiadas muchas partidas pequeñas de donde salen con frecuencia para ver si consiguen causar destrozos en las plantaciones.

Hazañas insurrectas.—Dice un despacho de Cuba que cinco ó seis insurrectos que consiguieron llegar hasta el poblado de San Juan de Remedios, prendieron fuego á varias de sus casas y estación. Los insurrectos desaparecieron en cuanto vieron las primeras llamas, das, por lo que no pudieron ser batidos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

San Sebastián, trimestre	4 ptas.
Provincias id.	4,50
Extranjero y ultramar, un año	84

Los pagos se harán precisamente en sellos de franquicia o vibrandas del Giro matuto.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

En 1.ª plana 1 pta. linea.—En 8.º id. 6,20 id.—En 4.º id. 0,10 id.
Reclamos 0,50 id.—Comisionados de 1 a 25 pesetas linea.
Para los anuncios de mucha extensión se admiten rebajas.

Número suelto 5 céntimos.—Número atrasado 10 céntimos.—En el extranjero, 0,15 céntimos.

Ostras

DEL DEPÓSITO AGUA DE MAR

DE ANDRES CHALIN

verdes y blancas de Marennes, Gravettes, y de Arcachon.

Puntos de venta en San Sebastián; Plaza Vieja, n.º 5; Plaza de Guipúzcoa, 7, y Avenida, 6, donde se reciben encargos para todas partes.

Italia y la peregrinación

Véndase librería de Jornal.

GRANDES ALMACENES

DE MEROERIA, PASAMANERIA

Y NOVEDADES

L. Arrillaga y Compañía

GARIBAY 24 Y ANDIA, 2

Los compradores, tanto al por mayor como al por menor que se surten de esta casa, hallan ventajas positivas en los precios y surtido, sin necesidad de reservar al extranjero.

Altas novedades en pasamanerías, manta, tocicopias y cintas para confección de vestidos.

Detalles de cestro, de merino, edredones y lanas de todas clases en ovillos y madejas.

Especialidad en medias, guantes y mitones de lana.

Cubre-corsés, camisetas de señora y niños.

Linones, crinolinas, alpacas y toda clase de forros en seda y algodón.

Acceso-crino extraflexible para faldas.

Imenso surtido de tiras bordadas y puntillas de hilos á precios de fábrica.

Gran depósito de cestos.

PRECIO FIJO

En obsequio del público

Cada 15 días gran saldo

INCANDESCENCIA POR EL GAS

MECHERO LANDY

(PATENTE DE INVENCIÓN)

(No confundir con el mechero UER)

Precio: 15 pesetas, mechero completo

Manguito de recambio. 2,75

Representante para San Sebastián, Ma-

puel Aramburu, calle Oquendo, 26

CHOCOLATES

DE JOSE ERQUICIA

Premiados con medalla de oro y de plata en la Exposición de Bardeos de 1895.

Pedir en todas las tiendas de comestibles.

VINOS TINTOS

DEL EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAI

Cosecha de 1891.

PESETAS 2,50 LA BOTELLA

PESETAS 1,50 LA MEDIA BOTELLA

De 6 litros en San Sebastián.

En casa de los señores

D. José Echava, restaurante de "La Urna", Plaza de Guipúzcoa, 15.

Balaguer, Col. y Ripoll, restaurante de "La Mallorquina", Plaza de Guipúzcoa.

D. Don Próspero Delbos, vinos y coloniales, Legazpi, 6.

Don Marcialo Almeyda, proveedor de la Real Casa, chocolates y coloniales, Garibay, 54.

Don Casto Mocoroa, almacén de ultramarinos, Legazpi, 5.

Don Francisco M. Boada, Reina Regente, 2.

Don José Arana, almacén de ultramarinos y casa de cambio, Alameda, 15.

D. Sebastián Abonzo, Plaza Guipúzcoa, 12

Se vñan a tomar la botella y la media botella, abonando por cada una 0,25

pesetas, con tal de que se devuelva tam-

bien la misma funda y la misma caja.

Los consumidores que tomen botellas ó

medias botellas sueltas devolverán sólo

el mismo caso.

WORMS, JOSSE

y Compañía.

Línea regular de vapores directos para